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作为一项重大国家战略，京津冀协同发展一直是高频热词。今年2月
26日，是习近平总书记在北京考察工作并发表京津冀协同发展重要讲话3
周年。3年来，京津冀百姓得到了哪些实惠，生活在这里的人们，如何看
待这3年来的变化，他们对未来，又有何期许呢？

随着3周年的临近，与京津冀协同发展相关的话题在互联网上变得热
门起来。网友“开门红”留言说：“到时候理想化的京津冀，将一一展现
在我们眼前，蓝蓝的天空，清清的水流，快捷方便的交通工具，人们自由
自在地生活学习工作。”

变化巨大引发关注

经过3年的努力实践，京津冀三地互联互通的现代化交通网络进一步
完善，产业升级转移和差别化发展扎实推进，生态环境保护协作机制更加
健全……对于这些变化，各大媒体纷纷推出了系列报道，各大门户网站也
不约而同地进行转载，阅读量十分可观。百度指数显示，京津冀关键词的
搜索指数，在本周上升到了一年来的高峰，在2月21日达到了3089。

《人民日报》 推出“京津冀协同发展调研行”系列稿件，还配发了评
论员文章，称“一条科学持续的协同发展新路在探索中不断前进”。

22日，光明日报微信公号发表文章《京津冀的注意了！三年间你身边
发生的十大变化都 get到了吗？》 指出 3 年来，京津冀协同脚步从未停歇，
从交通的日益便利、产业的协同发展，再到优质医疗、教育资源的“上山
下乡”等，文章并用图片的形式，生动地展示了十大变化，包括人口变
化、批发商户、“三高两低”企业、交通一体化等。

中国之声微信公号刊发《别逗了，你真以为北京的蓝天是靠风吹出来
的》等文章，指出京津冀协同发展直面雾霾和脆弱的生态，生态环境保护
已成为推动京津冀协同发展的重要基础和重点任务。3年来，京津冀三地
打破行政区域限制，实行污染联防联控联治和生态共建共管共享，生态环
境保护工作取得率先突破。一场抗击雾霾的全民战在京冀大地打响。雾霾
天数在下降，空气质量在提高，京津冀协同治污防霾正在经历“量变”到

“质变”的过程。
本周，河北新闻网陆续推出《京津冀协同发展三年间，小河带你看变

化》 系列报道，用 H5的新颖形式，生动展示了从铁路、公路、公交、港
口、航空等京津冀协同发展中的一系列新变化。

21日，《厉害了！所有央媒竟然都在报道这三个地方……》 一文的阅
读量突破了 107万，文章指出，2017年正值这一重大战略实施 3周年，既
是阶段性总结经验和实践成果的时间节点，又是将京津冀协同发展继续推
向深入的新起点，难怪这么多媒体集体行动。

网友“小雪花”在光明日报的微信文章《京津冀协同三年，难题解决
了哪些？百姓怎么看？》一文后留言说：“这种向周边辐射的战略模式，是
解决北京城市病最好的办法。协同发展对各个方面都有利，互利共赢。”

网友“诗意浓”留言说：“京津冀一体化，能带动河北的发展，人民
共享资源和发展成果。作为河北人，我们非常期待，厉害了我的京津冀！”

网友“易成”留言说：“思路放开了、观念转变了、大步迈进了，三
年的发展让人们会看到一个出行更便捷、风景更秀丽、起居更适宜、生活
更美好的大北京、大三地、大中国。”

凡人生活有苦有甜

这几天在网上，住在河北沧州的姑娘姜京子火了，因为为了一家人的
相守，姜京子每天早晨6时10分起床，洗漱吃饭后，打车去高铁站乘坐到
北京的高铁，下了高铁还要挤地铁。9时15分左右到达位于北京西南二环
附近的上班地点。下午下班后，她会倒着重复早晨的路线，在晚上8时40
分左右回到沧州的家。每天路费225元，来回耗时近5个小时。而这样的生
活，她已坚持了有 1 年多。对于每月的高额路费，用姜京子自己的话来
说：花销的确不少，但为了一家人在一起都值得，感情比钱重要。

姜京子的故事被媒体报道后，迅速在网上流传开来，网友“左岸”
留言说：“姜京子好样的，你的守时与军人差不多，是个好汉。支持你！
你丈夫的话对，距离远，一家人每晚都能在一起，值了！佩服你，也致敬
你的公婆。”

一时间，京津冀地区跨省上班的话题变得热门起来，许多有与姜京子
相似经历的人，纷纷在朋友圈里或是对媒体讲述了自己日常生活中发生的
故事。

在光明日报微博发表的文章中，在北京南三环附近上班的李晓东告诉
媒体，他住在河北永清。2016年年底，京台高速北京段开通，从南五环到
河北永清只需20分钟，大大缩短了他路途奔波的时间。

原籍河北省的于淼，在北京工作，前不久刚刚结婚，随妻子把家安在
了天津。对于牵挂家人的于淼来说，京津冀协同发展带给他最直接的感受
就是话费便宜了。2015年8月，在三地联合推动下，京津冀正式取消了手
机长途漫游费，用户在京津冀区域内拨打或接听三地号码，均按照本地通
话收费。“我给天津的爱人或者河北老家的父母打电话全是按照市话收
费，再不用长话短说了，切身感受到了京津冀协同发展带来的实惠。”于
淼说。

河北沧州人尹景城是家中独子。母亲生病后，在北京工作的他辞职回
到家乡。后来，他成为北京现代沧州工厂的一名消防员，
成为京津冀协同发展战略的直接受益者。“在沧州工厂不
仅工资待遇比在北京好，企业还为母亲买了保险，让母亲
从此有了一份保障。”尹景城说。

河北保定市竞秀区大激店村村民宋玉荣，现在什么时
候做饭都能用上煤气。“原来弄煤，找人买找人拉，现在
买上气，用卡一插，多么好啊。”而截至今年初，河北廊
坊、保定两市已经完成 31.87万户的“煤改气”任务，预
计2017年底前将实现全覆盖。

对于这些身边的故事，网友“硬派软咖”留言说：
“京津冀一体化远远不是这么简单，医疗，教育，市场、

监督等，一体化任重道远。”

美好前景更可期待

2月21日，人民日报客户端刊发：《厉害了我的京津冀！未来三年居然
要发生这么多事！》，文章的阅读量超过了 106 万，评论数量达到了 1065
条。文章告诉网友：未来三年，京津冀的红包福利还多着呢！你羡慕“江
浙沪包邮”的福利吗？不用急，京津冀也要包邮了！还有交通一体化，只
要一卡在手，你就能跑遍京津冀！因为河北已打通了京港澳、京昆、首都
地区环线等高速“断头路”，以及干线公路“瓶颈路”。2017年年底，京津
冀地区“断头路”将基本终结。“轨道上的京津冀”也不断加速，还有世
界级机场群+港口群，让人们出海上天，说走就走；求医上学就业养老，
不再三地来回跑……

“只要你继续选择京津冀，无论是陪家人问诊，带子女上学，自己换
工作，向父母尽孝心，未来都会一步步远离奔波之苦。”《厉害了我的京津
冀！》一文对未来前景的描绘得到网友纷纷点赞。

网友“深海小豚鼠”说：“绿色出行，保护环境，让城市变得越来越
好，越来越发达的同时，也能有更清澈的水，更清新的空气。”网友“@张
小已”说：“鼓掌，希望能践行、实现，我们可都看着呢。”

此外，中国之声微信公号所刊发 《3 年后，你会庆幸没有离开京津
冀！》，阅读量也达到了10万+，文章系统梳理了从交通、环境、医疗、养
老、食品、户籍、就业、公共服务等诸多方面的未来红利，并表示：“三
年之后，你将在哪里？也许你不想在一座城市待得太久，过着一成不变的
生活，如果，那时候，你还留在京津冀，你会庆幸，你看到了一个见证奇
迹的时刻！”

网友“人民 72CyZ”的话颇具代表性：“京津冀未来可期，生活在这
里，对未来有满满的期待！问题需要解决，但更宝贵的是我们对未来的信
心。”

网上还有言论表示：京津冀一体化的发展正在全速起航，三地协同发
展的蓝图正在变成实景，生活在其中的每一个人，都可以清晰感受到发展
的脉动。今后，还会有更多让你惊艳的未来。

京津冀协同发展推进三年

网友热议“厉害了，我的京津冀”
本报记者 叶晓楠

京津冀协同发展推进三年

网友热议“厉害了，我的京津冀”
本报记者 叶晓楠

网友心声
微信公众号微信公众号““侠客岛侠客岛”《”《台湾诈骗犯台湾诈骗犯““就怕就怕

被遣返大陆被遣返大陆”？”？呵呵呵呵》》

网友“彭重炽”

台湾的中天电视台做过一个类似的专题节目，吐
槽台湾成为诈骗犯的天堂。因为台湾对于境外诈骗缺
乏应有的刑法，在台湾好像无论境外诈骗多少金额，
最多也就 9个月左右的刑罚。台湾的“蓝媒”还是比
较有国际化视野的，“绿媒”就是坐井观天。

网友“子予”

台湾当局玩了这么多年的所谓民主，基本上是走
到绝路了，种种闹剧让全球人耻笑。

网友“张凯”

总感觉民进党有一种幼稚加穷途末路的感觉。一
方面盲目自大，妄图通过媒体告诉台湾民众大陆落
后，大陆不好。另一方面却又对日本、美国低声下
气。我想加强两岸联系，让台湾同胞们知道大陆的强
悍，才能一点点瓦解民进党的误导吧。

微信公众号微信公众号““侠客岛侠客岛”《”《预言朝鲜崩溃预言朝鲜崩溃，，可可

能为时尚早能为时尚早》》

微信公众号“侠客岛”《警察入狱，占中者

笑了，可香港未来呢？》

微信公众号微信公众号““侠客岛侠客岛”《”《警察入狱警察入狱，，占中者占中者

笑了笑了，，可香港未来呢可香港未来呢？》？》

网友“老李头”

作为身处香港的一个普通老百姓，认为法官的判
决 （针对违法占中者和一些被起诉的警察） 的确有很
大的偏差，一些法官甚至在案件判词中，为占中者开
脱。这难以让市民信服。

网友“Andrew Chang”

香港相当大一部分法官是外籍，让这些人来判决
香港案例，我认为很不合理。治理香港，确实需要中
华民族的智慧！

境外热度

人民日报海外版文章人民日报海外版文章《《不认一中不认一中，“，“国际空国际空

间间””就是梦就是梦》》

被联合晚报、香港商报、中国时报等转引

国际社会普遍奉行一个中国政策是大势所趋，但
“独”派有些人就是不愿意面对事实。有“台独”大佬
近日透露，日本会支持以台湾名义参加东京奥运。一
厢情愿说出来爽一爽的话，别太当真。因为连当事人
也承认，一方面要看日本“坚持立场”的决心有多
大，另一方面也得取决于国际奥委会的决定。这种难
度，应该不亚于骆驼穿过针眼吧？

人民日报海外版人民日报海外版““望海楼望海楼””文章文章《《合作是合作是

中美的必然选择中美的必然选择》》

被文汇报、中央网路报、财华香港等转引

中美双方合作前景广阔，决非虚言。比如，在
“一带一路”建设中，中美双方就可以开展广泛合作，
与中国合作可以为美国带来巨大红利。特朗普在“百
日计划”中提出美国能源与基建法案等，计划利用税
收减免来鼓励公私合营与吸引私有资金的投资，并在
未来 10 年内对基础设施项目投入 1 万亿资金。显然，
中国的“一带一路”倡议能吸引特朗普。一些美国人
就认为，中国的“一带一路”建设将给美国带来机
遇。还有人建议，美国应寻求将“新丝绸之路计划”
与“一带一路”对接。美国有智库甚至主张，美国应
选择性参与一些经济走廊建设。

（栏目编辑：李 贞）

人民日报海外版文章《让收藏在禁宫里的

文物活起来》

人民日报海外版文章人民日报海外版文章《《让收藏在禁宫里的让收藏在禁宫里的

文物活起来文物活起来》》

被文汇报等转引

6 分钟，350 张票就预约一空，主办方后来加放
150张站票。这有点儿像供不应求的春运火车票。

什么活动这么受欢迎？原来，2月 12日，正月十
六，院长单霁翔要开专题讲座——《故宫博物院的表
情》。当天，单霁翔以故宫的诚心、清心、安心、匠
心、称心、开心、舒心、热心这 8 个“表情”为线
索，对故宫近年来各项人性化改革措施展开讲述。讲
座十分精彩，听者不时会心一笑，100 多人站着听完
整场讲座。

网友“龙际涵”

过分美化朝鲜或者妖魔化朝鲜都是不严谨的。朝
鲜今天的状况，各主要大国其实都负有责任。

春
雪
如
画

春
雪
如
画

本周本周，，全国多地迎全国多地迎
来一场春雪降临来一场春雪降临。。包括包括
北京北京、、河北河北、、山东等地山东等地
被白雪覆盖被白雪覆盖，，风景如风景如
画画 。。 有 网 友 留 言 说有 网 友 留 言 说 ，，

““ 一 场 说 下 就 下 的 春一 场 说 下 就 下 的 春
雪雪，，令城市变得别有一令城市变得别有一
番味道番味道，，也弥补了冬天也弥补了冬天
里没见到大雪的遗憾里没见到大雪的遗憾。”。”

▼图为北京市雪后的故宫。 韩淑贤摄 （人民图片）

▲图为山东青岛市的唐岛湾海滨公园，在春雪覆盖下，美不胜收。
韩 波摄 （人民图片）

▲图为山东青岛市的唐岛湾海滨公园，在春雪覆盖下，美不胜收。
韩 波摄 （人民图片）


